

---

## Exigeons la liberté pour l'école

**Numéro d'inventaire :** 2016.36.308

**Auteur(s) :** Comité de coordination et de défense de l'enseignement libre

**Type de document :** affiche

**Imprimeur :** I. A. C. E.

**Période de création :** 4e quart 20e siècle

**Date de création :** 1984 (restituée)

**Inscriptions :**

- lieu d'impression inscrit : 60, rue de la Folie Méricours, 75011 Paris

**Matériaux et technique(s) :** papier

**Description :** Affiche avec une illustration représentant une école verte dessinée derrière des barreaux de prisons. "Tous à Versailles dimanche 4 mars, 14H00"

**Mesures :** hauteur : 60 cm

largeur : 40 cm

**Notes :** Enorme manifestation à Versailles des partisans de l'enseignement libre sous la banderole unique de « Liberté » : rassemblant dans le calme entre 550 000 (chiffres de la police) et 800 000 (selon les organisateurs) personnes, les quatre défilés, partis de différents coins de la ville, se sont retrouvés sur la place d'Armes, devant le château. De nombreux élus de l'opposition de droite (RPR, UDF, radicaux valoisiens), parmi lesquels Jacques Chirac, Bernard Pons et Michel Debré, ont marché en tête de cortège. Aucun discours politique n'a cependant été prononcé et les interventions des organisateurs, dont le cardinal Lustiger, étaient placées sous le signe de l'apaisement ; des propos modérés venant des responsables et de l'épiscopat qui contrastaient avec les attaques parfois très dures dans la foule de nombreux anonymes contre le président Mitterrand, le gouvernement socialo-communiste et le ministre Savary. Source <http://ya30ans.overblog.com/2014/03/dimanche-4-mars-1984.html>

**Mots-clés :** Manifestations exceptionnelles

**Autres descriptions :** Langue : français

**Lieux :** Versailles